



Mi Universidad

Ensayo

Diego Alexander López Aguilar

Ensayo Primer Parcial

1er. Parcial

Antropología Médica I

Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1er. Semestre, Grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 06 de Septiembre del 2024.

¿Qué es la antropología médica?

Para entender antropología médica primero debemos de entender que es la antropología y esta es el estudio de todas las características de un individuo, así como cultura y hábitos. Ahora ya con esto explicado podemos decir que la antropología médica es una rama de esta la cual se centra en el estudio de la salud en un contexto cultural, busca una manera de resolver necesidades humanas desde una perspectiva salud-enfermedad no perdiendo el enfoque cultural, donde se estudia pero no se interviene por eso se dice que es un estudio empírico y esta ha tenido una gran historia tanto teórica y de estudio, estando en debates continuos hasta llegar a lo que conocemos como antropología médica dado el nombre por el filósofo Pedro Laín. Este estudio ha llevado a descubrir los factores genotípicos y fenotípicos en relación a la persona, también engloba a la cultura o de esta gira ya que se debe estudiar la cultura de los individuos para así comprenderlos ya que muchas cosas cambian por ejemplo lo que en una cultura está bien en otra es lo contrario y nuestro México es un país grande en diversidad de culturas y esto implica un gran problema para la culminación de estudios de ellas un gran ejemplo son las enfermedades y tratamientos que estas utilizan como la del mal del ojo ya que esta si es una enfermedad para ellos pero a una visión profesional no es fundamentada a estos se le conoce como trastornos culturales y no es que este mal si no que acá un profesional es donde se da cuenta del poder que conlleva una cultura y lo bien arraigado que están de ella, no es que podamos interrumpir su ideología si no que debemos adaptarnos a ella, claro es adaptarnos no es creer, más bien seria empatizar con ella, los mismos antropólogos han realizado estudios sobre esta resistencia cultural hacia la medicina por así decirlo y la implantación de ella ya que no todas las culturas aceptan las innovaciones médicas las cuales son de beneficios para ellos pero prefieren quedarse con sus raíces culturales los cuales son los famosos médicos descalzos los cuales si tienen conocimiento médicos pero tradicionales y moldeados a su cultura esto es un gran problema para el avance médico y sigue siendo ya que no todas las comunidades o culturas han aceptado este cambio y es respetable ya que la cultura de cada persona es algo representativo y que está marcado desde el momento que naces y esto se marca en ella una falta de respeto hacia su cultura ya que ella los define como un grupo único, un médico debe estudiar a su paciente para así formar una relación médico paciente y tener una cierta confianza donde buscamos que el paciente entienda la ayuda que queremos brindar, la psicología juega un papel muy importante en la antropología medica ya que desde el sub consciente se promueve un cuidado, higiene, buenos hábitos y métodos de prevención de

enfermedades tanto crónicas y sexuales y esto se menciona ya que la antropología medica se encarga del estudio de culturas para así llevar propuestas adecuadas a esta sociedad. Un médico debe estar sumamente preparado para así afrontar todos estos retos socioculturales así que la preparación de este debe ser sumamente buena y no solo con temas de salud si no la instrucción a una buena ética y un profesional apasionado con su trabajo y lo que hace, responsable en todo momento demostrando siempre respeto poniéndose en los zapatos del otro y lleve el objetivo de ayudar a los demás demostrando principios de la medicina familiar así este estaría brindando un servicio bueno, preventivo y calificado con una visión integral de los problemas de salud a los que se enfrenta para así poder llevar una idea de cómo trabajar y resolver ciertos problemas con la sociedad, desde hace años ha sido constante lucha la medicina para su humanización y esto se ve marcado desde la primera guerra mundial donde no estaban totalmente de acuerdo con la antropología médica y esta su objetivo es el estudio del hombre tanto en su comportamiento y su vida desde que nace hasta que muere es sus actividades sería un ejemplo en su trabajo y las oportunidades de cada persona sin importar rasgos, creencias o religiones, claro está no busca llegar a una utopía ya que esto es algo sumamente difícil y podría ser hasta imposible pero pues lo que busca es un control o una convivencia apta en la que nadie sufra una desigualdad o una violación de los valores como persona por eso el personal de salud, instituciones de la salud busca contribuir en esto y todo empieza desde la educación profesional donde en las escuelas se debe empezar hacer conciencia de los temas socioculturales para que al momento de enfrentarse o estar en una institución de salud dar un buen trato y empatía y que esto no sea forzado sino que esto ya debe ser algo natural como profesionales no involucrar nuestras emociones ya que estas suelen afectar en la relación del paciente o en nuestro método de trabajo ya que cuando uno no sabe controlar las emociones arrastra con ellas todo el tiempo y lo que buscamos nosotros son soluciones, para lograr esto se debe tener una visión general como ya se había mencionado desde que un ser humano nace hasta que se muere todas las cosas que la conforma ya que un humano no es solo el cuerpo sino que es mente-cuerpo-cultura y hasta podría estar el alma. En conclusión, en este parcial de antropología medica se ve en sí que quiere decir antropología médica, su historia para llegar a ese nombre y el proceso que lleva a cabo para que se pueda realizar esta antropología medica que como ya se recalco es el estudio del hombre y su cultura enfocado a un tema cultural y medico ya que se busca hacer una promoción sobre esta y así mismo llegar a prevenciones enfermedades y esto se le ha encargado al personal de salud y no solo

a los médicos si no que engloba a todo personal que tenga que ver con la salud del ser humano, dando una educación rica en valores, empatía y respeto hacia las demás personas demostrando igualdad y equidad en cualquier tipo de cultura sin mostrar diferencia alguna.

BIBLIOGRAFIAS

1. Universitat Rovira i Virgili. (S/F). Medical Anthropology Resegreh Center.
2. Querts Mendez, Odalis, Orozco Echeverria, J. Beltran y Caballero Hemera. (2013). Consideraciones Antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Recuperado el (25 Agosto 2024) de Scielo.
3. Nelson R. Orringer, (2008). La antropología medica de Pedro Laín Entralgo: Historia y teoría., Ars. medica. Revista de humanidades.